

10.02.2026 - 17:21 Uhr

CSI soutient l'appel du Parlement du Haut-Karabakh au conseiller fédéral Ignazio Cassis



Binz près de Maur (ots) -

Un an après l'adoption de la motion " Forum sur la paix dans le Haut-Karabakh. Permettre le retour de la population arménienne " par le Parlement suisse, Ashot Danielyan, président du Haut-Karabakh, adresse une lettre au conseiller fédéral Ignazio Cassis. Il appelle le conseiller fédéral à mettre en oeuvre la motion. Christian Solidarity International (CSI) soutient cet appel. Le forum de paix souhaité par le Parlement suisse dans le contexte du Haut-Karabakh est un pas vers le maintien de la paix.

En adoptant la [motion 24.4259](#) il y a bientôt un an, le Parlement suisse a chargé le Conseil fédéral d'organiser un forum de dialogue entre les représentants de l'Azerbaïdjan et les Arméniens expulsés de leur patrie, le Haut-Karabakh.

Or, une lettre d'Ashot Danielyan, président de la République du Haut-Karabakh et du Parlement du Haut-Karabakh, envoyée au Conseil fédéral souligne l'urgence d'un tel forum.

Lettre au Conseil fédéral

Comme l'a annoncé le comité interpartis "[Initiative suisse pour la paix au Haut-Karabakh](#)" dans un [communiqué de presse](#), le président Ashot Danielyan a adressé une lettre au conseiller fédéral suisse Ignazio Cassis début février 2026. (Fondé à Berne en mai 2025, le comité interpartis s'engage en faveur d'une solution politique durable au conflit du Haut-Karabakh et accompagne le Conseil fédéral dans la mise en oeuvre du mandat parlementaire.)

Dans sa [lettre du 2 février 2026](#), Ashot Danielyan salue la décision du Parlement suisse et rappelle au Conseil fédéral que près d'un an s'est écoulé depuis l'adoption de la motion. Il espère vivement qu'elle sera bientôt mise en oeuvre "afin de permettre aux personnes déplacées du Haut-Karabakh de retourner dans leur foyer en toute sécurité et dans la dignité". M. Danielyan souligne que les quelque 150 000 Arméniens ne souhaitent ni modifier

l'ordre géopolitique ni compromettre le processus de paix entre l'Arménie et l'Azerbaïdjan.

Contexte

En septembre 2023, l'Azerbaïdjan a attaqué le Haut-Karabakh et expulsé les Arméniens qui y vivaient. La Cour internationale de justice exige leur droit au retour. La motion 24.4259 suisse charge le Conseil fédéral de créer un forum de dialogue entre les parties en conflit. Cette demande est soutenue par une large alliance de partis suisses et de parlementaires internationaux.

Stefan Müller-Altermatt, conseiller national (Le Centre) et coprésident du comité " Initiative suisse pour la paix au Haut-Karabakh ", soutient la cause des Arméniens du Haut-Karabakh. Il explique : " La Suisse a une longue tradition de médiation dans les conflits internationaux. La population expulsée du Haut-Karabakh mérite que cette tradition s'applique également à son cas. "

CSI demande un forum de paix

Une délégation de CSI s'est rendue en Arménie début février 2026 pour se faire une idée de la situation et [visiter les prisonniers](#). Une chose était évidente : le cas du Haut-Karabakh n'est pas clos. Pour une paix durable, il faut parler des Arméniens déplacés.

Simon Brechbühl, directeur de CSI-Suisse, déclare : " Nous demandons au Conseil fédéral de se conformer à la mission du Parlement suisse et de contribuer à une paix juste dans le Caucase du Sud en organisant un forum de paix sur le conflit du Haut-Karabakh. "

Plus d'informations

- Site internet du comité " Initiative suisse pour la paix au Haut-Karabakh " : www.swisspeacekarabakh.com/fr
- Christian Solidarity International (CSI) est une organisation chrétienne de défense des droits de l'homme pour la liberté de religion et la dignité humaine. www.csi-suisse.ch

Contact:

Joel Veldkamp | Responsable du plaidoyer politique de CSI | 044 982 33 10 | joel.veldkamp@csi-int.org

Simon Brechbühl | Directeur de CSI-Suisse 044 982 33 40 | simon.brechbuehl@csi-schweiz.ch

Laurent Schlatter | Responsable de CSI-Suisse romande | 044 982 33 70 | info@csi-suisse.ch

Medieninhalte



Une manifestation lors de la visite officielle du vice-président américain à Erevan, capitale de l'Arménie : J. D. Vance doit intervenir en faveur des prisonniers arméniens détenus à Bakou, ainsi que des ecclésiastiques de l'Église apostolique arménienne emprisonnés à Erevan. Photo : CSI | mad / Texte complémentaire par ots et sur www.presseportal.ch/fr/nr/100007062 / L'utilisation de cette image à des fins éditoriales est autorisée et gratuite, pourvu que toutes les conditions d'utilisation soient respectées. La publication doit inclure le crédit de l'image.

Diese Meldung kann unter <https://www.presseportal.ch/fr/pm/100007062/100938369> abgerufen werden.